

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARIA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mss.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id.	55

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

LA CASA POR LA VENTANA.

«Cuán grato debe ser al padre de familia, prudente y precavido, amante de sus hijos y deseoso de que el nombre que les dió resplandezca en ellos honrado y bien quisto, ver lucir el día en que, recogiendo el fruto de sus afanes, pueda saldar la última deuda que en su obsequio contrajo, y decir al resto de su parentela: «Tengo derecho á la estimación y al respeto de todos vosotros; he logrado conllevar los gastos de una educación costosa, que ha de redundar en prestigio general de la casa, sin precipitar una ruina de otra suerte inevitable; y si he apelado al crédito, he cuidado de cerrar paulatinamente las brechas que desangraban nuestra fortuna, amortizando préstamos con ahorros!»

Amortizando: hé ahí la palabra. España tiene también un gran capital pasivo que amortizar, siquiera no pueda consolarse con el lisonjero argumento de haberlo empleado en la educación de sus hijos ó en el brillo de su nombre, sino en remediar desventuras ó apadrinar dislates, lo cual es seguramente mucho más doloroso, aun suponiendo que lo sea en mucho ni en poco utilizar recursos extraordinarios para el logro de aquellos recomendables fines. Pero ¿ha llegado para España el día en que tenga derecho á repetir, con el padre de familia, «he podido ó puedo amortizar mis deudas?»

Para que el caso fuese el mismo sería preciso que al efecto el Erario pudiera demostrar la eficacia de sus ahorros. Y lejos de poseerlos, cada vez los hacen menos posibles los déficits constantes de nuestros presupuestos.

Nadie ignora que, no ya en la práctica, pero ni aun por fórmula, se equiparan los gastos y los ingresos de la Nación: el presupuesto vigente está calculado con un déficit de dos millones y medio de pesetas, elásticos por desgracia y de fácil dilatación en consecuencia.

Sin embargo, hay quien se empeña en disminuir las deudas existentes en el momento crítico en que se están contrayendo otras nuevas, quizá más abrumadoras. Es verdad, se dice, que los descubiertos del Tesoro no se sa-

tisfacen, que cada presupuesto lega á sus sucesores un desdichado remanente de obligaciones por satisfacer ó de pagarés por canjear, según se prefiera lesionar los derechos de un acreedor ó contratar con otro, para postergarle igualmente en su día; pero los Estados no pueden prescindir de amoniar, por otra parte, la masa de valores que constituyen el *debe* del país. Amortizar la deuda es, para los que así piensan, fomentar el crédito público, respondiendo á justas exigencias de la opinión.

Como se ve desde luego, el razonamiento es declamatorio: importa disminuir el contingente cotizante en Bolsa; pero importa también que esa disminución apetecida no perjudique más que favorezca, por razón de los medios de que emane.

Aquellos tiempos en que se trabajaba noche y día en el establecimiento tipográfico de la dirección de la Deuda, no dando punto de reposo á la plancha del Estado, no podían dejar de producir los resultados naturales. Lanzándose diariamente al mercado sumas considerables en títulos de diferentes clases, el total importe de la Deuda subió y subió hasta un extremo inconcebible. Hoy, como saben nuestros lectores, asciende la deuda pública española á unos 50.000 millones, de los cuales unos 14.000 se hallan representados por láminas del 3 por 100.

No es extraño que al tratarse de amortizar este papel haya sido, pues, el preferido. Ya en 1876 se destinaron á su amortización esos famosos nueve millones de pesetas al año, que se calcularon como sobrante de aquel presupuesto, saldado por el contrario en déficit, y que ahora, con arreglo al que rige, han de obtenerse por medio de la negociación de unos pagarés casi fabulosos de compradores de bienes desamortizados posteriores al 30 de Junio de 1876, que no estén afectos á otras obligaciones. Las ventas á metálico, los censos á redimir, y por fin, la enajenación de los montes de que puede desprenderse el Estado en virtud de las leyes desamortizadoras, todo se ha considerado también aplicable á la amortización de renta perpetua.

Este último recurso, el de desti-

nar á dicho objeto el producto de los montes enajenables, merece los honores de un examen detenido, si se quiere que España, por cuya prosperidad y bienestar se conspira de buena fe, al deshacerse de sus montes para reducir sus deudas, no llégue á ser tan feliz que se quede sin camisa, como el mortal del cuento.

Los montes son una de nuestras principales riquezas, disfrutadas, en general, hasta las leyes desamortizadoras por los pueblos que en ellos se surtían de leña y proporcionaban pasto al ganado y caza á la escopeta.

Vendidos algunos, restan, no obstante, muchos y muy productivos por vender, siendo tan unánimemente aclamadas sus ventajas, que se ha pensado siempre en el fomento y repoblación de su arbolado, últimamente garantidos en la ley que con tal propósito dictaron las actuales Cortes. Verdad es que posteriormente, en 17 de Mayo de este año, se autorizó su venta por el Estado, lo cual equivale á autorizar su tala por los particulares; pero la ley tuvo el buen acuerdo de poner una limitación á la facultad de vender, sólo relativa á los montes públicos de bienes de propios y comunes de los pueblos «cuya conservación no convenga.»

Si no se cumpliera esta importantísima salvaguarda para conseguir los 500 millones que se pretende aplicar por tal procedimiento á la amortización en grande escala de la renta, según se ha anunciado, sería mil veces peor el remedio que la enfermedad. Y si la salvaguarda se respeta, como es debido, tenemos derecho para dudar que la enajenación de los montes que carecen de especies arbóreas produzca cantidad alguna respetable.

De cualquier modo, la venta de que se trata no resulta defendible.

Amortizar unas deudas al mismo tiempo que se contraen otras, recogiendo papel del Estado mientras se extienden pagarés del Tesoro, es verdaderamente peregrino; así como vender lo único que ya nos queda, una vez malbaratados los bienes nacionales y empeñadas todas las rentas, es, sin duda, bien poco ingenioso.

Por ese camino, si hoy los montes, mañana se pensará en vender las mi-

nas, y entonces podremos decir, parodiando al poeta:

Aquí fué un tiempo la española Hacienda

Desde luego debemos manifestar que ya circula el rumor de que las minas van á ser asimismo un objeto de un proyecto de ley que prepara el señor marqués de Orovio.

¡Desdichado el padre que se empeñara hacer la ventura de sus hijos empezando por privarles de su patrimonio!

Bien es cierto que para evitar contingencias á una casa, es lo mejor arrojarla por la ventana. También para atajar el vuelo á algún ministro, es lo más eficaz que las Cortes le derroten.

La Gaceta Universal.

CRÓNICA GENERAL.

Segun noticias que tenemos por fidedignas se presentará candidato para Diputado á Cortes por el distrito de esta capital, D. Francisco Rodriguez.

El viernes marchó de esta capital con direccion á Valencia, el Sr. Marqués de Tosos juntamente con su distinguida familia.

Háblase de las probabilidades de que reemplace en breve al Gobierno actual otro presidido por el general Martinez Campos.

Ya casi se han concluido de echar al rio Turia las inmensas pilas de madera que á las inmediaciones de la Rambla de Valdelobos habia acumulado los agentes de una compañía valenciana; pudiendo asegurarse que no bajarán de 60.000, las piezas que allí se habian reunido, ni de 250 hombres los que se ocupan en conducirla por el rio á Valencia.

Hay quien supone con algun fundamento que las comisiones oficiales que han ido de este pais á cumplimentar á S. M. el Rey á su paso por Zaragoza, conseguirán algo beneficioso para esta localidad y provincia.

Es muy notable, segun algunos han podido observar, la irregularidad que se observa en las horas de llegada á esta capital de la Diligencia de Zaragoza.

Nuestros colegas los *Diarios de Zaragoza y Huesca* insisten unoy otro dia en la conveniencia y necesidad de que se construya el ferro-carril proyectado para unir á España con Francia por el Pirineo central, y nosotros unimos á la de ellos nuestra débil voz en demanda de la ejecucion de aquel camino, toda vez que, aun cuando menos directamente que á aquellas provincias, no dejaria de reportar grandes beneficios á la nuestra; y en esta atencion esperamos que así nuestras corporaciones y autoridades como nuestros diputados y senadores, unirán su voz y valimiento á los de los de Zaragoza y Huesca, para que todos de

acuerdo gestionen con la mayor actividad al objeto de que se realicen pronto los deseos de nuestros compañeros en la prensa, que son en esta parte los mismos que se tienen en todo Aragon.

Ahora, que segun afirman los periódicos, al disolverse la sétima division del ejército del Norte, se trata de aumentar las fuerzas del distrito militar de Aragon, acaso seria posible conseguir el aumento de la guarnicion de esta plaza.

Mas como se trata de imponer cargas á los contribuyentes tememos que una vez mas se nos relegue al olvido.

En el primer consejo que celebren los ministros se ocuparán de los nombramientos y traslados de varios gobernadores civiles.

Parece que en Londres se ha constituido una sociedad que cuenta con un capital de cien millones de libras con el fin de establecer en España fábricas de tegidos de lana y algodón. Mucho nos alegraríamos que esta sociedad llevara á efecto tan laudable empresa.

Con fecha 18 escriben desde Segorbe, manifestando que las últimas lluvias proporcionarán algun alivio á los habitantes de aquellos pueblos y con especialidad á los de la sierra, donde es general la miseria que les aflige.

Participan además que se ha constituido un comité situacionista.

Dice La Gaceta Valenciana:

«Se trabaja activamente en los estudios del ferro-carril de Cuenca á Valencia. El domingo llegó á Buñol el ingeniero Sr. Rodriguez Intilini, que tiene á su cargo la seccion desde Landete hasta Valencia. Ya tiene hechos los estudios hasta mas acá de Siete-Aguas, y ahora tiene que examinar uno de los trayectos mas difíciles, que es el paso de las Cabrillas, de modo que permanecerá algun tiempo en Buñol.

El ingeniero Sr. Grimaldi está trabajando en la seccion de Landete á Cuenca.»

De un colega tomamos el siguiente suelto, con el que estamos enteramente de acuerdo.

Tratando de la sequía que tanto preocupa á los agricultores españoles, por lo mucho que de dia en dia se va acentuando, hace notar un colega que las condiciones del clima de Burgos han variado notablemente, y su produccion ha aumentado, porque en pocos años se han plantado allí mas de 60.000 árboles, siendo ya las lluvias mas frecuentes y los frios menos extremados que lo eran antes.

A esta oportuna observacion, pone *La Época* este no menos oportuno comentario:

«Pues á pesar de este resultado, ni las autoridades ni los particulares seguirán el ejemplo, y la sequía continuará haciendo estragos.

¿Por que, mientras no se cumple lo mandado en la ley de repoblacion, los contribuyentes no se asocian y se comprometen á plantar en sus fincas las especies arbóreas que el pais consienta? Se harian un bien á sí propios y lo harian á su tierra.»

Ciertamente que los agricultores deben asociarse para hacer algo en esta cuestion, una de las mas graves que afectan á la vida de nuestro pais; porque basándose en la agricultura nuestra riqueza nacional, la escasez é irregularidad de las aguas pueden ocasionar funestos perjuicios, y la indolencia de hoy se tiene que pagar muy cara en un porvenir no lejano.

Un pleito curioso se ha entablado en uno de los juzgados de la corte contra la compañía del ferro-carril de Madrid á Zaragoza.

Por el retraso de tres dias en la entrega de una partida de metálico consistente en 6.000 reales, se le reclaman 57.000 porque el consignatario de dicha remesa alega que el retraso le ha malogrado el negocio de una remesa de futa en que tenia segura una ganancia no menor que la última cantidad indicada.

El número de extranjeros que acudieron á la Exposicion de Paris, arrojaba hasta 31 de Agosto, la enorme cifra de 31.342.380. No entra en este resultado, verdaderamente fabuloso, el número de viajeros que han concurrido en Setiembre y en el mes actual.

Durante los ocho primeros meses del año actual, las lanas en rama elaboradas importadas en la Peninsula é Islas Baleares, pesaban: lanas en rama, 1.253.823 kilogramos; tegidos de lana y mezclas, 1.062.153 idem. En igual periodo de 1877: lana en rama, 1.376.150 kilogramos; tejidos de lana y mezclas, 847.021 idem. Es decir, que la importacion de lana en rama ha sufrido una disminucion de 9 por 100, y la introduccion de tejidos un aumento de 25 por 100.

Una mujer que se hallaba en la calle de la Independencia, de Zaragoza, llevando un hijo suyo en brazos, en el momento de aglomerarse la gente para presenciar la entrada de don Alfonso le fué arrebatado el niño sin saber por quien y sin darse cuenta de como pudo tener lugar un acto de escamoteo tan refinado y punible.

Dice el Diario de Avisos de Zaragoza.

El dia 5 de Noviembre próximo, á la una de la tarde, tendrá lugar ante el gobernador civil de esta provincia la subasta para adjudicar el servicio del correo de ida y vuelta en carruajes cuantas veces al dia sea necesario, entre la administracion principal del ramo y la estacion del ferro-carril de Val de Zafan, en esta ciudad, siendo el tipo máximo para el remate la cantidad de 1.250 pesetas anuales.

Asegurábase en el salon de con-

ferencias del Congreso que el Gobierno de S. M., con motivo de la reapertura de las Cámaras, propone indultar á los periódicos que se hallan sufriendo pena de suspension.

Todos los dias se esparcen por San Petersburgo miles y miles de folletos nihilistas, cubriéndose tambien las esquinas de proclamas.

La nueva y ya acreditada revista *Crónica de la Música* es cada dia mas importante y mas interesantes los trabajos que publica, tanto en la parte literaria como en la musical.

El último número que ha publicado correspondiente al jueves 24, contiene los trabajos del siguiente sumario:

TEXTO.—I. *El campanero de Begoña*, zarzuela en tres actos, estrenada en el teatro de la Zarzuela de Madrid.—II. *Los amantes de Verona*, ópera en cinco actos, estrenada en el teatro de los italianos de Paris.—III. *Romeo y Julieta*, en el teatro Lírico, catálogo de las óperas inspiradas en el gran drama de Shakspeare.—IV. El guía-manos Bohrer.—V. Los teatros líricos.—*Los Hugonotes* en el teatro Real de Madrid.—Los teatros extranjeros.—Los teatros de España.—VI. Las obras nuevas.—VII. Los teatros de verso.—*La opinion pública*, drama de don Leopoldo Cano, en el teatro de Apolo.—El teatro Español.—VIII. Noticias varias.—IX. Anuncios.

MÚSICA.—I. *La ninna nanna*, canto popular toscano, para canto piano, música del maestro J. Incenga y letra de Lorenzo Badioli (cuatro páginas).
II. *Carita de pascua*, polka mazurka, para piano, por D. Zabalza (cuatro páginas).

En una detallada estadística respecto á enfermedades en Baviera, se observa que en aquel país el mayor número de ciegos se halla entre los periodistas; el de sordo-mudos, en los municipios y corporaciones, las artes y la literatura.

Con respecto á la locura, bajo el punto de vista del matrimonio, el autor cree que sobre 10.000 habitantes hay:

	Locos.	Locas.	Total.
Personas no casadas	11,28	10,92	11,10
— casadas	5,12	6,77	5,94
Viudos y viudas	11,88	18,55	16,30
Separados	55,63	68,90	63,62

Los pastores, los que administran el Estado y los medicos, son los que suministran más elevada á esta terrible enfermedad.

En vista de este Ejemplo, deben los solteros decidirse á contraer matrimonio.

A causa de haber manado en abundancia las fuentes del puerto de Tortosa y Beceite, todos los barrancos de la derecha del Ebro arrastraban tanta cantidad de aguas, que á los coches de Cherta y Gandesa les fué imposible trasladarse el jueves á la primera ciudad.

Segun los últimos telegramas el

cólera ha desaparecido de las poblaciones de la costa. En Tángen son muy raros los casos que se dan de esta epidemia, y en Fez y Mequinez continúa con menos intensidad.

La *Tribuna Atlanta*, periódico americano, refiere lo siguiente;

El doctor Panlhamus y su encantadora hija acaban de ser victimas de un caso horripilante. Hará unos quince dias que dos negros cogieron dos víboras de extraordinarias dimensiones y fueron á llevárselas al famoso coleccionador, quien reconoció en los réptiles dos serpientes de la mas peligrosa especie, y decidió comprarlas, á fin de enriquecer con ellas el Zoological Garden de Filadelfia.

Las serpientes fueron introducidas en una pecera de cristal cubierta con una red metálica y colocada en una rinconera del gabinete del doctor.

Este y su hija entraron por la noche en el despacho con objeto de escribir una carta cuando un mochuelo, atraído por la luz, penetró en aposento, dejándolo á oscuras y rompiendo infinidad de objetos frágiles al chocar con ellos, el doctor encendió un fósforo y en este momento la hija se precipita en sus brazos dando un grito. Paulhamus comprendió en seguida lo que acababa desuocer: el mochuelo habia quebrado la pecera de las víboras y estas andaban en libertad. El pobre doctor salió aterrado con su hija desmayada en los brazos y pidiendo socorro á grandes voces. Acudieron varias personas, y entre ellas un amigo de la casa Tomás Lentz, quien observó que alguna cosa estraña se movia bajo las faldas de la infeliz; rápido como el relámpago arrancó de una de las piernas de miss Leonor una vívora que ya le habia clavado en la carne sus venenosos dientes. El doctor aplicó súbitamente á su hija todos los antidotos conocidos; pero ya era tarde: miss Leonor espiraba á los 20 minutos, y pasada una hora todo su cuerpo aparecia cubierto de manchas iguales á la de los réptiles.

Quando encontraron la otra vívora, se vió que le faltaban los dientes, los cuales aparecieron despues clavados en la suela de las botas del doctor.

VARIEDADES.

—RECUERDO.—

—A la señorita C....—

Un dia fué, un dia de ventura,
Fugaz como un relámpago pasó
Un dia nada mas ¿me has olvidado?
¡Y te adoraba yo!
Adios horas de amor, de dulce calma
Adios, mi bien, adios,
Recuerdos nada más guarda mi alma
De tus ojos purísimos que vió.
Delirante te vi y te adoraba
Sediento por tu amor,
Rindiendo á tus miradas amorosas
Mi amante corazón.
Y fuiste tu cruel ¿serás constante?
Ingrata tu y apasionado yo

¡Voluble tu cual hoja que arrebatara
El cierzo volador!
¿Creiste las palabras que á tu oído
Mi labio ardiente, niña, pronunció?
¡Ay! créelas, vida mia no desgarras
Mi única ilusion.
Te quiero con delirio, con locura
Como puede querer el hombre á un dios
Y lejos de tu lado yo me en cuentro
Sufriendo por tu amor
Recuerda bella niña mis tormentos,
Las frases que mi labio pronunció
Para ti fueron solo, que te amo
Cual ama un trovador.
Y un dia fué ¡instante de ventura!
Fugaz como el relámpago pasó
Un dia nada mas; pero tu imagen
Guarda mi corazón.

José María Alfonseti.

ÚLTIMA HORA.

Al regresar el Rey el viernes á Madrid un individuo apostado cerca de la plaza de la Villa, le disparó un tiro de pistola sin lograr herirle.

Condenamos este hecho que desdice mucho de una nacion culta.

El Sr. Gobernador recibió anoche el telegrama á que se refiere el siguiente suelto que se ha mandado insertar en el *Boletín oficial* de la provincia:

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir me dice lo que sigue:

«El Rey acompañado de S. A. la princesa de Asturias en coche abierto, que guiaba S. M., ha salido esta tarde para asistir á la salve tradicional que todos los Sábados se canta en la Basilica de Atocha. S. M. que ha recorrido sin escolta toda la carrera, ha sido calurosísimamente aclamado por un gentío inmenso que se agolpaba á su paso deteniendo en algunos puntos la marcha del carruaje. En el peristilo del Palacio del Congreso muchísimos Senadores y Diputados han victoreado con entusiasmo al Rey. En los balcones las Señoras agitaban pañuelos y arrojaban flores al paso de las Augustas personas. La ovacion ha sido inmensa.»

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento y satisfaccion de los habitantes de esta provincia.

Teruel 26 de Octubre de 1878.—El Gobernador interino, Carlos Barroso.

Telegramas de la Correspondencia.

Bucharest, 25.—Los rusos están haciendo grandes preparativos para inverna en los puntos que ocupan al Sur de los Balkanes.

Alejandro de Egipto, 25.—La inundacion del Nilo cubre ya una estension de 120000 millas cuadradas.

Veinte aldeas de la provincia de Garbich han quedado sumergidas por las aguas.

El número de personas ahogadas de que se tiene ya noticia, pasa de mil.

Bombay, 25.—Se tiene más noticias acerca de la respuesta del emir del Afghanistan á la nota del virey de la India inglesa.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestión, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castle Stuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura n.º 43.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1852.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los brónquios, la tos y la consunción.

DOCTOR ROD. WURZER

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRY y Compañía (Limited), calle de Valverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Vicente mr. Eleesbaan rey de Etiopía.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6 de la tarde.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87 á 7,	
Jahon de Albalate, id. de	15,50 á 16,	
Idem de Teruel, id. id.	á 15,	
Aguardiente usual, cántaro	á 6,50	
Vino blanco, id. id.	á 6,	
Vino comun, id. id. de	2 á 3,	
Petróleo, la lata, id.	á 11,	
Sardinas, millar, id. de	12 á 17,	

Teruel 26 de Octubre de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo. —Chamorra superior, á.	40,	rs.
Id. Chamorro, á.	39,	»
Id. Candeal á.	39,	»
Id. Jeja, á.	37,	»
Id. Royo á.	38,	»
Id. Morcacho de.	28 á 30	»
Id. Centeno, á.	26,50	»
Cebada, á.	20,	»

Teruel 26 de Octubre de 1878.

Un remedio barato.—Para curar prontamente el resfriado, la tos, la bronquitis, el catarro, la tisis y en general todas las afecciones de los bronquios y de los pulmones, tómense dos *Cápsulas de Alquitran de Guyot* en el momento de las comidas.

Como cada frasco contiene 60 cápsulas, el remedio viene á salir á menos de un real diario y dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes.

Numerosas imitaciones.—Para evitarlas, exijase en la etiqueta de los frascos la firma Guyot impresa en tres colores.

Depósito en Teruel.—Farmacia y Droguería de D. Bernabé Fortea, y en la mayor parte de las farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se componen y telan paraguas y sombrillas, se plancha y riza á precios módicos. Calle de S. Bernardo núm. 37, 2.º habitación. 3—1

En la imprenta de Baquedano, calle de San Juan, núm. 31, se venden SIETE clases de Almanques y un Americano ó de pared, á 4 reales cada uno, para el año 1879; calendarios de Castillo á 2 y 4 cuartos sueltos; papel de hilo y de cartas de varias fábricas, sobres de todos tamaños; impresiones para los Ayuntamientos; tinta negra en polvo á 4 reales paquete y en botellas de 1, 2, 4 y 6 reales una. 2—2

VENTAS.

La casa núm. 30, de la calle de San Juan, de esta ciudad, se vende; el que quiera comprarla puede tomar los antecedentes que desee de los habitantes en la misma. 3—3

Se vende una máquina Fotográfica de cuarto de placa y demas accesorios.

Darán razon en la calle de Sta. Maria núm. 4 tercer piso. 3—3

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.



LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Varios ayuntamientos, diputaciones provinciales y juntas de instruccion pública, han autorizado á las profesoras de los colegios de niñas á su cargo para incluir en el presupuesto de material el importe de una máquina para coser. Tan respetables corporaciones han tomado en cuenta el beneficio que reportará la instruccion de las jóvenes en el manejo de tan necesario aparato, puesto que dentro de poco tiempo podrá contarse con un gran número de ellas dispuestas para presentar en el mercado los artículos de confeccion en las múltiples formas de este ramo, reemplazando al penoso trabajo manual con el facil y perfecto de la máquina.

Las máquinas de la Compañía Fabril «SINGER» han sido adoptadas para los trabajos oficiales, como construccion de uniformes, etc., por los gobiernos de Inglaterra, Francia, Rusia, Estados-Unidos y otros paises.

VÉNDENSE A PLAZOS

desde 10 rs. semanales,

SIN ENTRADA NI AUMENTO ALGUNO EN LOS PRECIOS.

10 por 100 al contado.

Sucursal de Teruel calle del Salvador número 18, única en esta provincia.

COLEGIO POLICTÉNICO DE NUESTRA

Señora del pilar.

Zaragoza.—*Juane I, 43, (frente á la fonda del Universo.)*

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantía.

Un magnifico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primera Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio; Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agricolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita. 30—30